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浙江万盛股份有限公司 

关于 2022 年度业绩说明会召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

 

一、本次说明会召开情况 

浙江万盛股份有限公司（以下简称“公司”）2022 年度业绩说明会于 2023

年 4 月 13 日上午 10:00-11:30，通过上海证券交易所上证路演中心以视频直播

及网络互动形式召开。公司董事长高献国先生、董事兼总裁周三昌先生、独立董

事陈良照先生、副总裁兼 CFO宋瑞波先生及副总裁兼董事会秘书钱明均先生参加

了说明会，并在信息披露允许的范围内就投资者关注的事项与投资者进行了交流

和沟通。 

公司已于 2023 年 3月 28日在上海证券交易所网站披露了《浙江万盛股份有

限公司关于召开 2022 年度业绩说明会的公告》（公告编号：2023-033）。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

公司在本次说明会上就投资者关心的问题给予了答复，征集问题及网络文字

问答互动整理如下： 

问题一：复星直接持股万盛后，如何赋万盛发展？ 

回答：您好，复星作为一家创新驱动的全球家庭消费产业集团，旗下业务包

括健康、快乐、富足、智造四大板块。在健康板块，布局医美产业；在快乐板块，

布局日用化学品、食品饮料；在智造板块，布局新能源电池、半导体产业链。广

阔的下游应用场景，自下而上的创新氛围，能够为万盛的精细化学品提供优质的

创新、创业土壤。 

精细化工产品直接服务于国民经济的诸多行业和高新技术产业的各个领域，

已经成为化工产业的重要发展方向之一。近年来，精细化工产业均向着绿色低碳、

科技创新的方向发展，继续保持快速增长态势。复星成为大股东后，公司可以有

效依托复星在全球的产业资源、运营经验及品牌效应，引入海内外的尖端技术、



 

商业模式、市场资源、高端人才赋能于公司，帮助公司在技术、管理、人才、资

源层面实现大跨步提升，培育成化工新材料平台，促进公司各板块业务的高质量

发展。谢谢。 

问题二：阻燃剂今年的市场行情如何？  

回答：您好，2022 年阻燃剂销量及单吨毛利均下降，主要因为俄乌冲突引

发欧洲能源危机，美欧高通胀下持续加息，导致全球终端消费需求急速下滑，以

及缺芯影响了全球消费电子出货与汽车整车的交付，致使改性塑料制品需求大幅

下滑；叠加国内市场产能扩张，导致市场供需格局发生较大变化，公司生产和销

售受影响较大。 

公司阻燃剂产品 90%以上的利润贡献来自于工程塑料阻燃剂及聚氨酯软泡

阻燃剂，其中工程塑料阻燃剂、聚氨酯软泡阻燃剂毛利率接近 30%水平，聚氨酯

硬泡阻燃剂为公司走量产品。为了保障公司产品的综合毛利水平，公司正不断优

化产品结构，研发创新型阻燃剂产品。这几年招聘了大量的研发人才，此外我们

也加强与科研院校或材料所的合作，为公司今后发展做好布局。谢谢。 

问题三：公司大伟的经营情况如何？  

回答：您好，大伟子公司生产胺助剂及催化剂系列产品，主要用于个人护理

材料、消毒剂、杀菌剂、水处理、涂料、医药中间体和润滑油添加剂的中间体、

电子化学品等领域。近年来，公司对大伟胺类产品进行了优化布局，对具备市场

前景、利润潜力、产线协同的产品进行重点拓展，夯实了胺类产品的业务基础，

比如通过优化后的用于洗手液、杀菌剂和抑菌剂领域的脂肪叔胺系列产品和用于

农药助剂的葵酰胺产品这几年的下游需求都不错；另外公司在现有叔胺产能的基

础上往下游衍生的高性能季铵盐，已在去年 8月份进行了试生产，进一步延伸了

公司日化原材料领域产业链，拓展了下游日化客户，为山东潍坊氨基酸表面活性

剂未来的发展积累了客户基础。我们相信通过对大伟产品的优化提升、管理提升

以及二期产品的投产后，大伟未来的盈利能力会越来越好。谢谢。 

问题四：公司在研发创新方面如何布局发展？  

回答：您好，公司作为国家高新技术企业，坚持“全球一流功能性新材料企

业”的价值定位，紧扣“绿色低碳、科技创新”两大发展主题，以“研发创新”

作为企业发展的原动力，把“研发人才”作为企业重要战略资源。长期以来高度

重视科研创新和研发团队建设。 



 

公司以研究院为主体，研究院下设聚合物添加剂研究所、热固型聚合物研究

所、个人及家庭护理品研究所、创新研究所和工艺与装备研究所等 5个研究所。

这些年来，公司始终坚持“通过创新化学发展新型材料，实现创新应用；通过创

新化学发展绿色产业，实现可持续发展”的科技理念，在大力构建与强化自主研

发能力的同时，积极推动外部合作，特别是“产学研”合作。近年来，公司分别

与中科院宁波材料技术与工程研究所、清华大学、武汉理工大学、北京工商大学、

华东师范大学等国内知名院校进行校企合作，向 5G 通讯用阻燃剂、高温尼龙阻

燃新材料、绿色氨基酸表面活性剂、生物基涂料助剂、新能源材料等领域进行研

发投入。 

公司在科研人才引进、培养、激励等方面不断深化与创新，坚持“个体强、

整体优”，不断优化科研团队结构，积极引进高水平技术人才，提升核心技术人

才力量，强化研发团队建设，逐渐形成了一支高学历、高技能、年轻化的研发团

队。公司 2020年-2022 年的研发费用分别占每年营业收入的 4.1%、3.2%、3.6%。

光 2022 年新引入博士级研发人员 3名，硕士级研发人员 11名，全年新增各层次

研发人员 100名。 

2023 年，我们仍将不断引进高层次研发人才，加强研发投入，提升公司研

发创新实力，确保研发创新成果尽快落地，促进公司持续健康、快速发展。谢谢。 

问题五：公司一季度业绩怎样？ 

回答：您好，公司一季度经营情况数据还未发布，具体内容详见公司将于

2023年 4月 28日披露的 2023年第一季度报告及相关经营数据公告，谢谢。 

问题六：请问公司利润分配方案什么时候实施？ 

回答：您好，公司《2022 年度利润分配预案》已经 2023 年 3 月 24 日召开

的第五届董事会第六次会议审议通过，待提交公司 2022 年年度股东大会审议批

准。根据《公司章程》的规定，利润分配将在股东大会召开后 2个月内完成，请

关注公司后续的实施公告。谢谢。 

问题七：请问周总，22 年公司研发人员增长较多，具体是什么原因？ 

回答：您好，公司高度重视产品创新研发、重视研究院建设，研究院下设五

个研究所，形成了以聚合物添加剂研究所、热固型聚合物研究所、个人及家庭护

理品研究所、创新研究所和工艺与装备研究所为主体的研发团队，公司在加大原

有聚合物添加剂、热固型聚合物的研发力量之外，对新布局的日化洗护用品、创



 

新材料等领域也引进了大量的高尖端人才，并配套组建了新的研发团队，助推创

新驱动成为公司发展第一动力。谢谢。 

问题八：宋总，您好！公司产品利润随周期影响较大，请问公司后期如何

做到跨越周期实现新增长？ 

回答：您好，公司以科创作为发展核心驱动力，近年来，公司持续加大科研

投资力度，加强研发团队建设，引入大量的研发人才，强化新产品开发与突破，

积极扩张丰富产品矩阵，增加产品间协同并持续提升综合竞争力，逐渐降低公司

主要产品阻燃剂占公司营收及利润的比重，提高其他业务板块及新产品的营收及

利润比重，从而减少周期波动对公司业绩的影响，谢谢。 

问题九：周总公司山东潍坊项目进展如何？ 

回答：您好，目前山东主体车间已经完成了封顶，管廊、罐区、水池及环保

装置等工程项目配套设施也在同步施工中，项目建设进展顺利。谢谢。 

 

本次业绩说明会的详细情况请浏览上海证券交易所上证路演中心

（http://roadshow.sseinfo.com/）。公司对长期以来关注和支持公司发展并积

极提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

公司本次与投资者交流如涉及对行业的预测、公司发展战略规划等相关内

容，不能视作公司或管理层对公司发展或业绩的保证，公司将根据相关要求及时

履行信息披露义务，请广大投资者注意投资风险。 

特此公告。 

 

 

浙江万盛股份有限公司董事会 

                             2023年 4月 14日 


